Mercredi 30 déc.	PAS DE MESSE A SAINT-LÉONARD A 18H00	
	RENCONTRES EUROPEENNES DE TAIZE A POZNAN	
Du 29 décembre	DES MILLIERS DE JEUNES ATTENDUS POUR UN	
Au 2 janvier	RASSEMBLEMENT ŒCUMENIQUE EN POLOGNE-	
Vendredi 1 <sup>er</sup> jan.	PAS DE MESSE A SAINT-LÉONARD A 18H00	
Samedi 2 jan.	10h00	Réunion Conférence-Vincent-de-Paul salle boisée
Dimanche 3 jan.	ÉPIPHANIE - ÉQUIPE FRATERNITE VAL-DE-BIEVRE	
		QUETE IMPERÉE POUR LES EGLISES D'AFRIQUE
Mardi 5 jan.	14h30	Réunion Mouvement Chrétien des retraités
	20h30	Réunion C.C.F.D./T.M.S. au 12 av. A. Briand
Jeudi 7 jan.	9h30	Réunion Equipe Pastorale de Secteur
		au 12 av. A. Briand
Vendredi 8 jan.	10h00	Réunion du Service Evangélique des malades
		au 12 av. A. Briand
Samedi 9 jan.	15h00	Réunion de l'Action Catholique Ouvrière
Diamche 10 jan	10h45	Eveil à la Foi à la chapelle Sainte-Louise 55 rue de
		Chalais
	عاوي	FÊTE DES BAPTISÉS DE L'ANNÉE
		DIMANCHE 10 JANVIER 2010
		11h à l'Eglise Saint-Léonard

### DENIER DE L'EGLISE - ERRATUM -

Il n'est pas trop encore tard pour effectuer votre versement par chèque avant le - 8 janvier 2010 - à l'ordre de " l'Association Diocésaine de Créteil ", qui retransmettra votre don (daté avant le 31 décembre 2009) à la paroisse.

#### LA CONFERENCE SAINT-VINCENT-DE-PAUL

Remercie les paroissiens qui comme les années précédentes, se sont mobilisés lors de notre opération sacs de partage. Notre banque alimentaire est désormais bien remplie grâce à vous tous. Merci pour votre générosité. Mireille Le Maout

GALETTE DES ROIS AVEC L'A.S.L.

**SAMEDI 9 JANVIER 2010** 





Sœur Béata MATUSZNA - NOUVELLE ADRESSE 6 rue du Cloître Saint Merri - 75004 PARIS

*Nos Joies :* Deviendra enfant de Dieu par le baptême : Jahnysta MAÈS--THEZÉNAS (27/12) Nos Peines: Nous avons accompagné à la maison du Père: Adélaïde PITOCCO (24/12)

Paroles de Vie : C'est à travers nous que le monde doit découvrir le Fils de Dieu



Du 24 déc. 2009 au 10 jan. 2010 - Année C

27 déc. La Sainte Famille LC (2, 41-52) 3 jan. Épiphanie du Seigneur Mt (2, 1-12)

# «Dieu vient à nous»

- Pardonnez-moi, vous pouvez répéter, je n'ai pas bien entendu!
- Oui disais-je que Dieu ...
- De qui parlez-vous?
- Enfin!!! de Dieu
- Ah bon! Faut-il encore en parler? A quoi bon?
- Mais justement parlons-en! Celui qui est de toute éternité entre dans le temps, il prend visage et voix, corps et vie humaine. Il vient chez les siens. Il est des nôtres.
- Mais de qui parlez-vous ?
- De Dieu, Dieu Parole qui parle... non pas sur... ni à partir de... mais de Lui-même. Non pas un Dieu défini, un Dieu de la certitude... Un Dieu de vérité... Mais un Dieu qui prend l'initiative de la Parole... Un Dieu qui se dit en se donnant... Un Dieu qui se donne en se disant... Un Dieu qui est parole et Don, Don et Parole... Il est Parole adressée.
- Mais alors, là-dedans qui suis-je?
- Nous sommes de ceux qui accueillent cette parole ou non, qui s'abandonnent à elle et se laissent emmener là où elle nous invite « Il est venu chez les siens et les siens ne l'ont pas reçu.»
- Alors Dieu est celui qui vient...?
- Oui, il n'est pas inaccessible, il n'est pas inconnaissable. Il est dans son venir, il se produit dans la parole. Parole et Foi, lieu de Dieu, lieu de l'homme.
- En guelgue sorte Parole et Foi sont notre mutuelle rencontre?
- « A ceux qui le reçoivent il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu »
- Alors guand il vient c'est pour notre devenir?
- Sa Parole s'engendre en moi, en vous et nous devenons Parole...!
- Merci, il va falloir que je réfléchisse à tout ca...
- Mais en silence!
- Comme Marie!

Père Claude GOURDIN



Paroisse Saint-Léonard - 11, av. Aristide Briand - 94240 L'Haÿ-les-Roses 🕿 01 46 64 41 92 Email: st.leonard@orange.fr - Site secteur: http://www.catholiques-val-de-bievre.org

### DES ECHOS DU TEMPS DE L'AVENT

#### PARTAGES DE LA PAROLE A SAINT-LEONARD

Pendant les messes des week-ends de l'Avent, nous avons cherché à vivre par différents gestes l'orientation diocésaine :

### « Va trouver mes frères et partage-leur la Parole ».

- Après l'homélie, chaque participant a été invité à écrire sur un signet une parole qui l'a touché dans les lectures. A la sortie, chacun est reparti avec la parole d'un frère sur un signet.
- Après la communion, des « pépites d'espérance » ont jalonné nos quatre WE : des témoignages de personnes nous confiant avec sincérité et vérité leur cheminement (catéchistes, religieuse œuvrant pour la solidarité, accueillants...)
- Les 5 et 6 décembre, dans toutes les paroisses du secteur, à la place de l'homélie, nous avons échangé sur l'Evangile avec nos voisins : « quelle est la parole qui m'a le plus touché et comment rejoint-elle ma vie ? »

Souhaitons à chacun d'entre nous que ce cheminement ne s'arrête pas à Noël mais trouve une résonance dans nos vies, nos engagements au quotidien.

**Martine Gilles** 

### **« BAPTISES DANS L'ESPRIT » Confirmation 2009**

Le samedi 12 décembre 2009 un événement extraordinaire a marqué la vie des paroisses St Léonard et Sainte-Colombe. Ce jour-là, une quinzaine de jeunes de nos deux communautés ont reçu le sacrement de la confirmation des mains de notre évêque le P. Michel Santier. Cet événement a été précédé par plusieurs mois de préparation, un WE de récollection en octobre et le sacrement de réconciliation célébré à la veille. Tout au long de ce temps, les jeunes ont été accompagnés par six animateurs, qui se sont donnés avec joie à cette tâche.

Le jour de la confirmation l'église St Leonard était remplie par les familles, parrains et marraines, amis et des paroissiens venus pour entourer les confirmands par la prière et la présence. L'atmosphère de la cérémonie a été fortement marquée par la joie de ce 3ème dimanche de l'Avent. Il faut souligner un recueillement profond des jeunes confirmands et leur participation active à la liturgie de la messe. Les moments de l'imposition de mains et de la chrismation furent profondément émouvants. Et même s'il est difficile à imaginer ce qui s'est passé dans les cœurs des jeunes, une chose est certaine : leur joie et leur émotion témoignaient des choses profondes qu'ils ont vécues au cours de cette cérémonie. Cette belle fête donne à espérer que nos communautés paroissiales seront fortifiées par l'engagement de ces jeunes dans leurs activités. A tous les jeunes qui, par la confirmation, sont devenus des « adultes dans la foi » nous disons « merci » pour ce témoignage et nous leur souhaitons bonne continuation sur les chemins de la foi.

Frère Sz. Frankowski, spiritain



Dieu Toi qui nous aimes, Par l'Evangile, nous comprenons que personne n'est exclu de ton amour et que ton Esprit Saint ne nous laisse jamais seuls : il nous donne d'être en communion avec toi.

Jésus-Emmanuel, à Noël, cette fête d'intimité, certains ressentent l'absence de ceux qu'ils ont aimés, qui se sont éloignés ou qui ont disparu. Et voilà que, par la mystérieuse présence de ton Esprit Saint, à chaque moment tu nous rejoins là où nous en sommes et tu renouvelles en nous l'espérance.

Alors, tout humblement, nous te disons : toi le Christ, tu vois qui je suis, j'ai besoin de ne rien te cacher de mon cœur, tu m'accueilles avec mes peines et mes inquiétudes, tu comprends tout de moi.

Jésus, fils de la Vierge Marie, à chacun tu offres le message de joie et d'espérance de Noël. Si démunis soyons-nous, donne-nous de mettre la paix là où il y a les oppositions, et de rendre perceptible par notre vie un reflet de la compassion de Dieu. Oui, donne-nous d'aimer et de le dire par notre vie.



Frère Roger

Aujourd'hui, comme les apôtres au début de l'Eglise, vous vivez un évènement. Vous vivez la Pentecôte, vous qui avez désiré être Confirmés. Mais aussi, nous tous ici présents, avec vous, nous allons être renouvelés dans le don de l'Esprit que nous avons reçu à notre propre confirmation.

Vous percevez bien que la confirmation va être un nouveau départ dans votre vie, que vous allez vivre une transformation.

« Je veux faire cette étape car je crois en Dieu et je veux confirmer cela aux yeux de tous.

car la plupart de mes amis ne comprennent pas mon choix. Pour moi, c'est la fin du début, sans doute aussi un commencement, je vais entrer pleinement dans ma vie de chrétienne »

Si vos parents que vous remerciez de tout cœur ont décidé de vous faire le cadeau du baptême, et je m'associe à vos remerciements, c'est vous qui décidez aujourd'hui d'être baptisés dans l'Esprit par le sacrement de la Confirmation.

«Le sacrement de la confirmation sera pour moi un moyen d'accepter mon baptême, ainsi que ma foi qui aujourd'hui a un sens ».

« Je souhaite faire ma confirmation pour suivre l'exemple de toute ma famille, c'est grâce à elle que je suis désormais croyante en Dieu notre Père. »

Cet engagement, vous le percevez comme sérieux, car Jésus savait bien que pour ses disciples, comme pour nous, cela ne serait pas toujours facile d'être et de vivre en chrétien, de vivre l'Evangile. C'est pour cette raison qu'il a promis de ne pas nous laisser tous seuls ; il a promis de nous envoyer l'Esprit-Saint.

- « Pour moi, la confirmation n'est pas un but mais un accomplissement. »
- « C'est un moment très important pour moi, c'est ce qui va me pousser à aller de l'avant dans ma foi chrétienne, ce qui me confirmera comme adulte dans la foi ».

L'Esprit-Saint que vous allez recevoir par les deux symboles de l'imposition des mains et l'onction avec le Saint Chrême, n'est pas un esprit qui vous ramènera à la peur qui envahit notre monde aujourd'hui, mais un Esprit de Force, et II vous aidera, et vous soutiendra pour faire de vous des témoins de Jésus Ressuscité et des membres, des pierres vivantes de l'Eglise.

- « J'aimerais participer d'avantage à la vie de ma paroisse en faisant les lectures à la messe. J'aimerais également être cheftaine scoute et retrouver cette joie de vivre en communauté avec Dieu. »
- « Je voudrai plus m'investir dans l'Eglise comme animatrice ou à une autre activité qui me permettra de rencontrer d'autres jeunes qui ont besoin d'aide.»
- « Nous avons un projet de partir à Haïti pour aller à la rencontre des Haïtiens et de leur culture. »
- « La confirmation va me permettre à mon tour de donner aux autres en encadrant une équipe de jeunes. »
- « J'aimerais m'occuper de l'animation des  $4^{\circ}/3^{\circ}$  qui se préparent à la confirmation et être plus actif dans la communauté paroissiale. »

Chers jeunes, bonne route et que l'Esprit-Saint exauce vos désirs forts exprimés dans vos prières.

« Dans ma prière, je demande à Dieu et à Jésus-Christ de me soutenir, de m'encourager dans mes choix. »

Chers parents, parrains et marraines, la démarches de vos jeunes est sérieuse, leur foi réveille et ravive notre foi, notre joie d'être chrétiens ; continuez à les encourager sur cette route de la foi qui sera pour eux source de joie, et éclairera leur avenir.

Chers chrétiens de cette paroisse Saint Paul, c'est aussi grâce à vous que ces jeunes deviennent des chrétiens à part entière ; accueillez-les chaleureusement au sein de votre communauté, faîtes-leur confiance, donnez-leur des responsabilités à leur mesure dans l'animation musicale et chorale, dans vos célébrations auprès des plus jeunes.

Votre paroisse alors sera encore plus rayonnante et comme l'exprime le prophète Sophonie

« Il aura en toi sa Joie et son allégresse, il te renouvellera par son amour ».

+ Michel SANTIER - Evêque de Créteil

#### Diocèse de Créteil

## CÉLÉBRATION DE LA CONFIRMATION DES JEUNES DE SAINT-LEONARD Secteur de L'Haÿ-les-Roses - Samedi 12 décembre 2009 HOMELIE de Monseigneur Michel SANTIER

Chers jeunes,

L'un d'entre vous dans sa lettre de demande écrit :

« J'ai envie de vivre cette confirmation comme un jour de fête »

Un autre:

« C'est avec joie que je m'apprête à faire ma confirmation ».

Le désir qui vous habite en ce jour correspond bien à la liturgie de ce 3<sup>e</sup> dimanche de l'Avent qui est appelé communément le dimanche de la JOIE, et la parole de Dieu en ce jour nous invite à la Joie.

Le prophète Sophonie :

« Pousse des cris de Joie, Fille de Sion ! Eclate en ovations ; réjouis-toi, Tressaille d'allégresse fille de Jérusalem » - Soph 3, 14.

L'apôtre Paul dans son message aux Philippiens :

« Frères, soyez toujours dans la joie du Seigneur. » - Ph 4, 4.

Il insiste, persiste et signe :

« Laissez-moi vous le redire : soyez dans la joie. » - Ph. 4, 4

Les appels à la joie contrastent avec la manière habituelle de présenter la religion en général et particulièrement la religion chrétienne, dont le catholicisme.

L'Eglise catholique est souvent présentée comme celle qui impose ses interdits, qui cherche à imposer une morale, qui refuse l'évolution des mœurs au plan de la sexualité. En résumé, elle nous empêche de vivre libres.

En réalité, le but de la religion est que s'établisse entre Dieu et le croyant une relation d'Amitié, de Confiance, une relation d'Alliance. Connaître Dieu, Aimer Dieu, devient source de joie.

« Je veux faire ma confirmation pour faire un pas de plus vers Jésus ; j'ai envie de continuer dans cette voie car elle m'aide ».

Tous, vous parlez aussi de bonheur, de la joie que vous avez vécue lors des années de catéchisme, durant cette année de préparation à la confirmation et au rassemblement du Frat à Jambville.

- « Durant les 8 années de catéchèse, j'ai appris à connaître davantage la vie de Jésus, la signification de l'Eglise et du Saint-Esprit. »
- « Je vais à la cabane et j'anime les 6<sup>e</sup> avec ma mère. »
- « Je me plaisais de plus en plus à l'aumônerie et là, j'ai fait le Frat! Ce fut une expérience formidable et avant même que mes parents me posent la question, je leur ai dit : « Maman, Papa, je veux être confirmée ».
- « Je suis allée au Frat de Jambville, et c'était magnifique ».
- « Le Frat de Jambville 2009 m'a fait réaliser à quel point je n'étais pas seule sur le chemin de la Croyance.

Cela m'a fait grandir dans la foi et m'a montré qu'il y avait des milliers de jeunes dans la même situation que moi ».

Vous avez découvert qu'on peut être chrétiens et joyeux, ces rencontres vous ont permis de vous identifier comme catholiques et d'être heureux de croire.

Dans l'Evangile, Jean le Baptiste annonce la venue prochaine de Jésus, c'est pour cette raison que dès aujourd'hui, nous sommes déjà dans la joie de Noël, mais il nous demande non seulement de penser à tous les préparatifs de la fête, mais aussi d'habiller notre cœur.

Jean –Baptiste a baptisé des foules nombreuses qui venaient à lui pour être purifiées de leurs péchés, qui aspiraient à une vie meilleure.

Mais il annonce celui qui va venir après lui, Jésus : « Il vous baptisera dans l'Esprit-Saint ».

Chers jeunes, à travers le sacrement de la confirmation, « vous allez être baptisés dans l'Esprit-Saint ».